



C'est quoi la Dysorthographie ?

(Déficit de l'expression écrite)

La Dysorthographie impacte l'expression écrite spontanée et dictée. Ce trouble induit des difficultés à comprendre et à appliquer les règles de syntaxe, de conjugaison et de grammaire, ce qui engendre des erreurs dans l'utilisation des temps et de la ponctuation, des confusions entre les genres et les nombres ainsi qu'une importante fatigabilité.

Il existe 3 formes de Dysorthographie :



La Dysorthographie phonologique

La Dysorthographie phonologique entraîne des difficultés à associer le son d'une lettre à sa forme écrite (conversion phonème-graphème).

Les mots écrits ne correspondent pas à leur forme sonore :

- ↳ Des lettres sont inversées ou oubliées,
- ↳ Des lettres phonologiquement ou visuellement proches sont confondues,
- ↳ Les mots peuvent être mal séparés les uns des autres...

Parfois des difficultés à distinguer des sons à l'oral peuvent apparaître :

- ↳ Des mots phonologiquement proches sont inversés, à l'écrit comme à l'oral.



La Dysorthographie de surface

La Dysorthographie de surface entraîne des difficultés à inscrire en mémoire et à rappeler la forme globale écrite d'un mot.

Les mots écrits correspondent à leur forme phonologique mais vont être mal orthographiés :

- ↳ Des lettres muettes sont oubliées,
- ↳ Les sons complexes (/eul/, /gn/...) sont mal orthographiés,
- ↳ Les sons s'écrivant de différentes manières sont inversés (/an/, /en/...)
- ↳ Les mots dont l'orthographe s'éloigne de leur écriture vont être écrits phonologiquement.

La Dysorthographie mixte

La Dysorthographie Mixte induit l'ensemble des manifestations de la Dysorthographie Phonologique et de Surface.



Le saviez-vous ?

La Dysorthographie n'est pas liée à la capacité de faire, ou non, de belles lettres.

Ainsi, une personne Dysorthographique peut avoir une écriture soignée, tout en rencontrant des difficultés avec l'orthographe, même après des années d'apprentissage.



Dû au manque d'études, la proportion de personnes concernées est inconnue.



Les hommes seraient plus touchés par la Dysorthographie que les femmes.